

Le World Environment Prize pour stimuler l'innovation

Lancée hier à Ajaccio par des entrepreneurs corses et amis de la Corse, cette récompense internationale dotée de 100 000 € chaque année vise à promouvoir les technologies favorisant la préservation de l'environnement

Sil'on doit retenir un critère illustrant l'ambition des chefs d'entreprises corses associés dans la création du World Environment Prize, on peut faire référence au montant pour le moins significatif de la nouvelle récompense. Soit un total de 100 000 € mis sur la table chaque année, afin de soutenir un projet innovant en faveur de l'environnement. Ce qui situe ce prix international *made in Corsica* parmi les mieux dotés au monde.

La date retenue pour son lancement officiel, qui s'est déroulé hier matin à Ajaccio en présence de plusieurs chefs d'entreprise, ne relevait pas du hasard. "Cette année, le 29 juillet correspond au moment après lequel l'humanité vit à crédit car elle a épuisé toutes les ressources naturelles disponibles sur Terre pour une année, énonce André Loeseckrug-Pietri. L'une des chevilles ouvrières du prix. C'est la première fois que cette date intervient si tôt, dès le mois de juillet..."

Caisse de résonance

Alors que les informations alarmantes sur l'état de santé de la planète ne cessent de s'accumuler, des entrepreneurs corses et amis de la Corse ont donc décidé de stimuler l'innovation technologique et, à travers elle, l'émergence de réponses concrètes à la crise environnementale.

"Le World Environment



Une partie des entrepreneurs finançant le World Environment Prize ont lancé le prix hier à Ajaccio.

/PHOTOS JEAN-PIERRE BELZIT

Prize vise à récompenser chaque année la meilleure équipe travaillant sur un projet existant ou naissant en rapport avec la préservation de l'environnement. Cela peut par exemple concerner la problématique des plastiques, de l'énergie, des transports ou encore de l'agriculture. Ce prix étant de portée internationale, nous espérons que notre appel à projet intéressera dès cette année des candidats à une échelle au moins européenne, poursuit André Loeseckrug-Pietri. Il pourra s'agir de laboratoires de recherche, de grands groupes, de PME ou

de startups. Tous les profils sont en fait les bienvenus, sachant que l'objectif est de voir concourir les plus performants de Corse, de France, d'Europe et du monde si possible."

Autre but poursuivi par les promoteurs du World Environment Prize: faire de la Corse un acteur majeur de la cause environnementale. À l'occasion des séances de présentation de leur projet, les équipes sélectionnées seront ainsi invitées à venir parler de leurs innovations dans l'île. "Nous souhaitons clairement que la Corse soit une

caisse de résonance en matière de technologies de l'environnement, souligne André Loeseckrug-Pietri. Ce prix sera d'ailleurs remis chaque année lors d'un grand événement organisé dans l'île, ceci afin d'illustrer le caractère pionnier de notre territoire, stimuler son propre écosystème d'innovation technologique et mobiliser sa population, notamment les jeunes générations, autour de ce thème majeur."

Outre qu'aucun prix significatif ne ciblait jusque-là l'innovation technologique en lien avec l'environnement, le World Environment Prize

présente une autre particularité. Celui d'être initié par des chefs d'entreprise présentant des profils au moins aussi variés que les futurs candidats.

Actuellement au nombre de vingt, ils se sont engagés à verser chacun une somme de 5000 € chaque année - et ce sur une durée minimale de trois ans - pour arriver au fameux total de 100 000 €.

"Il nous a paru important que des entrepreneurs s'engagent dans ce combat en soutenant d'autres entrepreneurs, observe André Loeseckrug-Pietri. De façon complémentaire au soutien à l'innovation mis en place dans le cadre de politiques publiques, la société civile, notamment les entrepreneurs, ne peut rester immobile."

Remise du prix en avril ou mai 2020

Remise du prix en avril ou mai 2020

Désormais, les candidats potentiels ont jusqu'à la fin du mois d'octobre pour se faire connaître (renseignements sur www.prix.corsica, @CorsicaPrize ou la page Facebook World Environment Prize). Un jury, composé par des entrepreneurs finançant le prix et des personnalités qualifiées, parmi lesquelles "de grandes personnalités internationales" dont l'identité n'a pas encore été dévoilée, sera chargé de sélectionner quelques-uns de ces projets. Leurs responsables seront ensuite appelés à les présenter lors de séances de "pitch" organisées dans l'île, en France et en Europe, jusqu'au mois de mars.

Rendez-vous, enfin, en avril ou en mai 2020 pour connaître le premier lauréat du World Environment Prize lors d'une cérémonie qui se déroulera dans l'île.

S.P.

Le World Environment Prize a été créé par André Loeseckrug-Pietri. Il est soutenu par les entrepreneurs Charles-Merci Filippi, Sophie Guillot, Pierre-Noël Luiggi, Jean-André Minicini, François Ollandini, Jean-Marc Ollandini, Alix de Paix, Philippe Biera, Serge Santunione, Dominique Stabilelli, Sébastien Simonini, Jean-Marc Venturi, Charles Zucarelli et Julien Zucarelli.